

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO Y JUSTICIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

MIERCOLES 8 DE OCTUBRE DE 1878.

Los señores suscritores de este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXIV

## Seccion oficial.

La Gaceta de la J. publica un decreto, cuya parte dispositiva dice así:  
«Artículo 1.º El art. 25 del decreto de 8 de mayo del corriente año queda modificado en la siguiente forma:  
«El tribunal supremo, en vista de lo que resulta del expediente, hará dentro de 15 días una propuesta para cada plaza que quedará a las tres concurrentes en quienes pueda proveerse cada vacante, devyendo en el propio tiempo al ministerio de Gracia y Justicia el expediente respectivo, y reservando las aspirantes que deban considerarse incluidos en el párrafo segundo del artículo 22 de este decreto.»  
A. 2.º El art. 23 del mismo decreto en su letra reformada en los siguientes términos: «El ministro de Gracia y Justicia podrá nombrar y desnombrar, pudiendo elegir á cualquiera de los tres aspirantes propuestos para cada plaza por el tribunal supremo, expresando las condiciones especiales en virtud de las que ha obtenido el nombrado: el ingreso, ó su exención en la carrera. Todo decreto ú orden por el cual se nombre, traslade, se desista, destituya ó jubile, á un funcionario del poder judicial, se publicará en la Gaceta, y con él la propuesta racional que se haga por el tribunal supremo cuando la hubiere.»

Por el ministerio de Fomento se ha expedido un decreto encaminado principalmente á evitar los peligros y regularizar el servicio en los ferrocarriles, dada la situación anómala que las empresas se encuentran por efecto de las insurrecciones carlistas y cantonal. En él se dictan reglas para que las empresas mantengan en perfecto estado de conservación la vía y todas sus partes; que la composición de los trenes, tanto respecto del material de tracción como del de transporte, ofrezca todas las garantías imaginables de seguridad; que la velocidad de la marcha no exceda de los límites prudentes inferiores á los que sin inconveniente alguno en otras circunstancias, permiten los actuales reglamentos; y en fin, que la vigilancia de todos los agentes sea eficaz para obtener la regularidad de la circulación y la seguridad de los viajeros.

Ayer se publicó en esta capital el siguiente Boletín extraordinario:  
**Gobierno de la provincia de Córdoba.**  
El Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación en telegrama que acabo de recibir me dice lo siguiente:  
«La escuadra que manda el contraalmirante Lobo, pasó ayer á la vista de Málaga y á estas horas debe encontrarse en las aguas de Cartagena, donde

mercado á su poderoso concurso, á la actividad que cada día se redobla del bizarro general Ceballos, y á la valentía y sufrimiento de nuestras tropas, será fácil dispersar los últimos restos de la insurrección separatista. En los alrededores de Cirauqui el general Moriones ha reunido una encarnizada batalla con el grueso de las facciones navarras. Las pérdidas de los carlistas han sido considerables. Un testigo presencial asegura que en el primer encuentro nuestras tropas han hecho en las del Pretendiente doscientas bajas entre muertos y prisioneros. Las facciones han huido desbordadas y deshechas. Faltan detalles, pero el éxito de la jornada se ha confirmado ya por diferentes conductos.»

Lo que he dispuesto se publique por medio de este Boletín extraordinario para conocimiento de los habitantes de esta provincia.

Córdoba 7 de Octubre de 1878.—El Gobernador, **Antonio Quesada.**

### Alcaldía popular de Córdoba.

Recaudado por arbitrios sobre especies de comer, beber y ardar en el día de la fecha.

Secciones	Pts.	Cts.
Central	288	93
Primera	189	16
Segunda	120	01
Tercera	237	76
Matadero	371	68
Total	1187	54

Córdoba 5 de Octubre de 1878.—**J. Cerrillo.**

Recaudado por arbitrios sobre especies de comer, beber y ardar en el día de la fecha.

Secciones	Pts.	Cts.
Central	31	50
Primera	231	94
Segunda	383	53
Tercera	105	27
Cuarto	139	75
Matadero	394	60
Total	1286	59

Córdoba 6 de Octubre de 1878.—**José Cerrillo.**

## Noticias.

### NACIONALES.

De la Gaceta de Madrid y de la Correspondencia de España copiamos las noticias siguientes:  
—En el ejército del Norte han sido recibidos los jefes y oficiales facultati-

vos de artillería con verdadero entusiasmo. A la estación de Oñe salió á esperarles el bizarro mariscal de campo don Fernando Primo de Rivera, acompañado de todos los jefes de los cuerpos y multitud de oficiales de los misms, los que les acompañaron hasta Tafalla, donde les aguardaba el estado mayor y demás oficiales del cuartel general, los que les acompañaron al alojamiento del general en jefe, que los recibió con el mayor cariño, obsequiándoles con una suculenta cena que se prolongó hasta la una de la madrugada, rociada por el espumoso Champagne, bajo cuya inspiración se pronunciaron los más entusiastas brindis.

Al día siguiente el resto de la oficialidad, presidida por el brigadier Catalán, les obsequió con un suntuoso almuerzo, en el que reinó la misma alegría y el mismo espíritu de unión y compañerismo que en la reunión de la noche anterior, separándose inmediatamente los oficiales para ir cada uno á su puesto de honor.

Acercá de la horrosa catástrofe ocurrida el día 7 de setiembre último en la plaza del Vapor de la Habana, y cuya noticia nos adelantó el telégrafo, nos trae hoy interesantes permenores del correaje de aquella isla.

Aquel vasto mercado, que constituía una verdadera población, en la cual se albergaban más de 2000 personas, fué presa de las llamas, pues en ménos de tres horas le dejaron reducido á un montón de ruinas.

Hacia la una de la noche de 6 al 7, uno de los señores advirtió que salía humo por debajo de las puertas de la bodega, situada en uno de los lados del arco de entrada, así como de la tienda de ropas.

El alcalde del barrio de Marte, que llegó inmediatamente, encontró localizado el incendio en los dos puntos referidos, y halló en medio de la calle dos bultos humanos: el uno era un cadáver y el otro un joven de 10 años que aun daba señales de vida. Este último era dependiente de La América, y casi abrasado por las llamas, se había arrojado por un balcon; murió á las tres horas en la casa de socorro.

Al llegar el juez de primera instancia del distrito de Guadalupe, el incendio tomaba asombroso incremento y se extendía por ambos opuestos lados de la plaza, pero con mayor fuerza por la parte de la calzada de Galiano. A poco más de media hora de haber principiado, las llamas envolvían por completo la plaza. Era aquello un espectáculo horroroso: los alaridos de los que, hacinados unos sobre otros, huían del fuego por las estrechas escaleras que daban salida á los altos del mercado;

los gritos de desesperacion de los que en aquel trance crítico no encontraban á sus allegados; la falta vergonzosa de todo recurso, contra la cual todos clamaban indignados, y que reducían á la impotencia á tantos millares de personas como estaban allí disputas á prestar sus servicios. Todo esto hacia la situación horrible, desesperada, angustiosísima.

Las bombas no legaron hasta muy tarde, y en entonces tardaron bastante en funcionar.

A las cuatro de la mañana no quedaba de lo que fué plaza del Vapor más que unas cuantas humeantes ruinas, unas cuantas calcinadas paredes que amenazaban derrunbarse.

Durante el fuego, se inflamó un barril de pólvora en una ferretería, haciendo volar las paredes y arcos inmediatos; algunas piedras de gran tamaño fueron á caer á azoteas no poco distantes de la plaza.

Al desplomarse un paredon que daba á la calle del Aguila, corrió debajo á un vecino de la calzada del Monte y dueño de una sedería, destruyéndole el cráneo de la manera mas horrorosa y fracturándole un brazo y una pierna.

A más de las desgracias personales relatadas hubo varios contusos, y tres bomberos sucumbieron víctimas de su arrojo.

Se han encontrado, aunque no tantos como se creía al principio, algunos cadáveres entre las ruinas, aun humentes.

En tan desastrosa catástrofe han ocurrido lances que tienen un carácter elevadísimo del más acendrado patriotismo. Hombres laboriosos y pertenecientes á los cuerpos de Voluntarios, que veían consumido en una hora su vida de honrada laboriosidad, salían á la calle cubiertos únicamente con parte de sus vestidos, pero con su fusil en la mano, gritando con patriótico entusiasmo «¡Viva España!» Ha perdido cuanto tenía, pero he salvado mi carabina.

La mayor parte de los efectos que contenían las numerosas tiendas y baratillos del mercado de Tacon ha sido reducido á cenizas, y es muy considerable el valor de tantos artículos de comercio, que empezaban en la más rica joyería y acababan en las telas y efectos del más ordinario y general consumo. Unos hacen subir las pérdidas á tres ó más millones de pes., otros las reducen á dos.

A la salida del correo se habían recibido de suscripciones y donativos más de cien mil pesos para las víctimas del incendio. A cuatro millones de reales se esperaba que llegasen los donativos hasta fin de mes. La suscripción abierta por el casino Español, no

podía dar un éxito más satisfactorio, y á la misma han seguido las del ayuntamiento y las de las sociedades de beneficencia de Catalanes, Gallegos y Canarios.

—En breve quedará establecido por mar y tierra el bloqueo de Cartagena. El contraalmirante Lobo cerrará con la escuadra la salida del puerto, y por su parte el general Ceballos, que caía vez estrecha mas el cerco, forzará el bloqueo por tierra para impedir toda comunicacion de los aliados con el campo.

Los Insurrectos desconfían de tai modo de los elementos con que cuentan en la plaza, que han cerrado las puertas para evitar en lo posible las numerosas deserciones que se verifican.

—A las cinco y media de la madrugada han salido de Vera para Cartagena los buques insurrectos. El ayudante de marina y otras autoridades locales parece que se ampararon del consulado inglés.

—Los insurrectos que desembarcaron en Garrucha se han llevado cuanto han podido haber de víveres y ganados en Garrucha, Cuevas, Vera, Mijacar y Turra, y hecho cuantiosas exacciones de metálico. Han insultado al oficial de telégrafos y roto los hilos y aparato, é intentaron soltar los presos. Algunos de los insurrectos se muestran desalentados y arrepentidos y otros han desertado, quedándose por aquellos pueblos.

—El Sr. Castelar departió largamente anoche con los diputados que habían asistido á la reunion de la tarde. No se mostró, en verdad, ni resentido ni apesadumbrado. El presidente que tenía por señores amigos á particulares á los que le libertaran ó procuraran libertarle de la tremenda responsabilidad del poder. Pero por lo mismo que no deseaba el poder, no haría abdicacion de ninguna de las bases de su programa para cesararlo, y continuaria empleando en la guerra y en el ejército á todos los militares que creyera necesarios, sin cuidarse de su partido ni de su precedencia.

El Sr. Castelar repitió su programa: 1.º Reorganizar y disciplinar á toda costa el ejército. 2.º Concluir la guerra cantonal, cuyo término se aproxima. 3.º Concluir ó aminorar la guerra carlista, que está muy aminorada en el Norte, y va de vencida en Cataluña. 4.º Guardar el depósito del poder para devolvérsele íntegro á las Cortes el día 2 de Enero. 5.º Dar á todas las clases sociales garantías de orden dentro de la república. Ni más, ni menos.

—El estado de salud pública en Canarias es completamente satisfactorio, según los últimos datos oficiales.

había muerto al tragar un sable, y por último, de su buen amigo Gorgojo. Este no había hecho fortuna: pero continuaba siendo el amigo y comensal de Sin Suerte, cuya hospitalidad pagaba en moneda constante de chistes y buen humor.

—Precisamente cuando se ocupaban de él, sonaron dos golpes discretos á la puerta y entró el marsellés.

—¡Qué madrugador!—dijo sonriendo Sin Suerte.

—No tanto como parece, puesto que todavía no me he acostado,—repondió Gorgojo.

—¿Cómo así?

—Para poder daros mas pronto una buena noticia.

—¿Cuál?

—Que ha muerto, sí, ha muerto loco de rabia en el hospicio.

—Pero ¿quién?

—¿Quién ha de ser?... Antenor, ese miserable que estubo á punto de rostarte la vida.

Sin Suerte contestó con gravedad:

## EPILOGO.

Una noche del último invierno entraba un cupé tirado por dos magníficos caballos en un lindo hotel de la calle Faisanderie, en el bosque de Bolonia, apeándose de él un hombre y una mujer en traje de baile: eran el conde y la condesa de Neuville.

El conde Godofredo de Neuville había vuelto á Paris despues de haber hecho constar judicialmente su legitima procedencia y probar que el jardinero Juan le había sustituido con su hijo muerto; despues de ha-

— 953 —

—Es la verdad.

—¿Y tú crees?...

—Hay dias en que el baron, acusado por los remordimientos, habla de restitution.

—¡Eso jamás!—dijo Salbris.

—Hay otros en que tengo que Sin Suerte y sus amigos vengan por estos sitios.

—Me haces estremecer...

—Pero el invierno está enorme y supongo que se irán disponiendo á partir.

—No respirar hasta despues de verles marchar.

Pablo Salbris fué interrumpido por la voz cavernosa del enfermo que gritaba:

—¡Miguel! ¡Miguel!

El criado entró precipitadamente en la alcoba.

El baron le miró con ojos calenturientos y le dijo:

—¿Qué ha dicho el médico esta mañana?

—Señor... yo...



—Se hacen indicaciones sobre la conveniencia de constituir una sola deuda española de la de Cuba y la Metrópoli.

—No es cierto, como supone un periódico, que después de una conferencia entre el presidente de la república y el representante de los Estados Unidos, se hayan enfriado las relaciones entre ambos personajes. Las conferencias habidas entre el Sr. Castelar y el general Sicks han sido todas sumamente amistosas, y las relaciones entre España y los Estados Unidos no pueden ser más cordiales.

—Merced al incansable celo y actividad que ha desplegado en estos momentos el señor ministro de Marina, auxiliado por el contralmirante Lobo, se debe, como ya hemos dicho, que las fragatas *Almansa* y *Vitoria* estén ya en disposición de salir a la escuadra, después de tener sus dotaciones completas, bien provistos sus almacenes y reparadas perfectamente sus averías.

—No será un *Memorandum*, sino dos, los que publique el Gobierno, tan pronto como se rinda Cartagena. Uno irá dirigido a las naciones de Europa, y otro a las de América.

—Hoy se ha recibido un telegrama del Sr. Moret, en que se dan noticias satisfactorias respecto a la negociación en Londres.

—Los cónsules de Francia, Italia, Estados Unidos, Inglaterra, Ecuador y otros, acompañados de los oficiales de los buques surtos en el puerto de Barcelona, han ido a visitar al general Turon y a demostrarle las simpatías que tienen por la autoridad del gobierno, representado por tan ilustre militar.

—Segun telegrama de Barcelona dirigido al señor ministro de la Guerra por aquel general en jefe y con referencia al gobernador militar de Tarragona, ha sido llevada a cabo la ejecución del cabo Perez en medio del orden mas completo.

—Los diputados de la mayoría que contribuyeron al resultado de la reunion de anteayer, aseguran que no volverá a convocarse otra junta por los motivos que le sirvieron de pretexto.

—Dicen que en Rueda una colisión entre republicanos y carlistas, siendo maltratados y heridos algunos de estos de las personas mas influyentes de la población. Posteriormente se habian agrido los ánimos, resultando gran número de heridos, y muerto un joven conocido por Encinas, de ideas carlistas.

Bayona, 4.—Los carlistas están reparando el ferro-carril del Norte para el transporte de mercaderías.

Don Juan de Borboa ha marchado con Saballs.

—Siguen las divisiones entre los partidarios de D. Carlos.

—En la noche del día 3 se presentó una partida compuesta de unos 30 hombres en los pueblos de Hinojosa y Pozalnuovo, cuyas autoridades lo pusieron en conocimiento de la superior de Soria, adoptando además de antemano las medidas convenientes.

—Ayer, a las cinco y media de la tarde, una partida carlista de ocho hombres montados pegó fuego a la estación de Garinoain.

—Anteayer fué rechazada por los Voluntarios de Fraga una facción, fuerte de 400 a 500 hombres, habiéndole impedido su paso por el Segre, y quemado las barcas en que intentaban vadear el río. Dicha partida se ha dirigido hacia Sarroca, perseguida por el Coronel de Calatrava.

—El día 3, a las diez de la mañana, entró la facción Telaraña en Chirlon, llevándose 60 bombros. La Milicia de Almadén, después de sostener con ella dos horas de fuego, la atacó de nuevo, desalojándola de dicho pueblo y obligándola a retirarse a Agudo.

—A las exequias del Sr. Olózaga, celebradas, como ya dijimos, en gran pompa, en el magnífico templo de la Magdalena de París, asistían, además de muchos individuos del cuerpo diplomático y de la sociedad francesa, los Sres. Abarzua, Hernandez, Tavira, Valarino, Figuerola, señores marqueses de Molins, de Pidal y San Gregorio, Sres. Cárdenas, Salaverría, Lopez Roberts, Palau, Quiñones, Coello, Miranda, Mena de la Carda, Meneses, Alvaro y otros españoles de todos los partidos. Sobre el féretro se veían apartes el Tison, las grandes cruces de Carlos III, Legión de Honor, Leopoldo de Bélgica, San Mauricio y San Lázaro y otras muchas.

Llevadas las cintas por las personas más íntimas entre sus deudos y amigos, el féretro en medio de los solemnes cantos de la religión y de los sonidos de la música militar, cuyo regimiento hacia los honores, fué conducido a las bóvedas de la Magdalena, donde permanecerá depositado hasta que el estado de España permita su traslación a Vico, donde quiere descansar. La invitación a los funerales estaba hecha en nombre de su hijo D. Salustiano Olózaga, del conde de Rius, de su hermano el Sr. D. José Olózaga, y de otros individuos de su familia.

—Se está preparando en Alicante un solemne funeral en sufragio de las víctimas ocasionadas por el bombardeo, cuyo acto religioso tendrá lugar en la colegiata.

—La Palma (3 tar.)—Han llegado al campamento 250 caballos y varios oficiales de diferentes cuerpos.

Continúan activamente los difíciles trabajos por los ingenieros y los artilleros facultativos.

### ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris, 2 (retrasado).—Adelanta activamente la reorganización del ejército francés.

Berlin, 2 (retrasado).—Los periódicos oficiales del gobierno alemán hacen constar que la visita del rey Victor Manuel a Berlín producirá efectos importantes.

El emperador Guillermo saldrá para Viena el 15 del corriente.

Paris, 4.—El Sr. Thiers ha escrito una carta en la cual hace importantísimas declaraciones. Dice que no realizará su viaje a Nancy, para no dar pretexto a nuevas calumnias contra él, ni agitar el país que se levanta enérgicamente contra un partido que desde el poder, sin mandato y sin la presencia de la Asamblea, pretende dis-

poner de los destinos de Francia sin consultar a la nación.

«Es primero, añade, defender la república, la única que puede unir los partidos.»

Declara que es necesario defender los principios de 1789 y la bandera tricolor, emblema de aquellas libertades.

Termina recomendando la moderación para evitar agitaciones.

Paris, 1.º (retrasado).—Segun noticias de Roma, el Papa en una recepción de romanos pronunció un discurso diciendo que algunos sectarios quieren que Roma vuelva a los tiempos del Paganismo, arrojando al Pontífice de la ciudad; pero que Dios no lo consentirá, pues ha establecido en Roma la sede de su vicario y será imposible que sucumban la nueva Roma cristiana.

Paris, 4.—El gobierno ha prohibido que el periódico el «Gaulois» publique la lista de los adheridos a la liga republicana bonapartista pidiendo un plebiscito.

Segun el «Memorial diplomático», se ha llegado a un acuerdo entre las fracciones de la derecha, para una restauración monárquica parlamentaria constitucional.

Ha sido aceptada la bandera tricolor, añadiéndole el emblema de la antigua bandera real (las flores de lis).

El «Memorial» añade que se nombrará un tsiente general del reino.

Paris, 4.—Los elementos monárquicos de la Asamblea, contando con 350 votos seguros, presentarán el día 7 de noviembre una proposición pidiendo el restablecimiento de la monarquía hereditaria nacional, declarándose permanente la sesión de la Asamblea hasta tanto que la proposición sea votada.

Paris, 2 (retrasado).—El duque de Nemours ha salido esta mañana para Frochsdoff.

Ha sido prohibida la venta por las calles del periódico «La Siecle» por haber publicado el discurso del Sr. Gambetta.

El Sr. Thiers ha rehusado la invitación que se le había dirigido para que vaya a Nancy a asistir a las ferias con motivo de la liberación del territorio.

El Banco de Bélgica

Paris, 2 (retrasado).—Hoy por la mañana ha llegado a esta el Sr. Thiers, presidente de Ginebra. Se asegura que ha venido antes de la época que se habia propuesto, a consecuencia de las cartas de Paris que ha recibido, solicitando su pronta vuelta, en vista de los trabajos de las fracciones de la derecha a favor de una inmediata restauración monárquica.

El último día de setiembre solo hubo cinco muertes producidas por el cólera en Paris. De Normandía ha casi desaparecido también. En Inglaterra muy pocas casales. En Viena de 30 a 40. En Berlin la mitad, y en San Petersburgo las defunciones no pasaban de diez. En Italia, con excepción de Nápoles, donde la mortandad está también escasa, desapareció el cólera.

### Gaceta.

—Actos literarios.—Han llega-

do a esta capital los catedráticos de la facultad de Medicina de Cádiz D. Eugenio Rivera y D. José María Vilches, que vienen a autorizar los grados de Licenciados y demás de la misma facultad en esta Universidad libre. También se recibirán los cirujanos, practicantes y partearas.

—Desgraciado.—Anteayer, previa una cuchillada en la garganta, se arrojó un jóven al río, donde se volvió a herir dos veces, quedando al fin muerto, segun nos aseguran un esceso de puntador llevó a este infeliz a tomar tal determinación.

—El vigia.—La contribución de huacos—vá a convertirse nuestras casas—en cárceles tenebrosas—circundadas por murallas.

—Fiestas.—Con las noches siguen curiosas no falta alguna concurrencia en el paseo del Gran Capitán, por lo que agradecerian las niñas que hubiera un poquito de música, si es que aun se conserva algun resto de las antiguas bandas municipales.

—Así.—Hemos recibido también y publicamos el estado del mes de Setiembre de los trabajos prestados en la segunda casa de Socorro, calle de la Paciencia.

—Datos.—Un carioso ha contado los huacos de la Corredera sujetos al nuevo impuesto, y dice hay ochenta puertas, setenta y cuatro ventanas, y cuatrocientos treinta y cinco balcones, que a veinte y cuatro rs las primeras, cuatro las segundas y diez y ocho los últimos, hacen el total de diez mil seiscientos y cuatro rs.

—Mi gusto.—Me gusta la muger que en la lectura—hora tras hora sin descansar—emplea; y me agrada también, no siendo fea,—si consagra su vida a la pintura.—Mucho me gusta la que casta y pura—en su adorno coqueta se recrea,—y la que en coche su desden pasea—o el placer de la danza se procura.—La que al fiero corcel fácil domina,—la que maneja con valor la espada,—la que de ricas joyas adornada—con su hermosura y esplendor fascina,—pero me gusta mas, hay mas belleza—en la que guisa y plancha, cesa y reza.

—Mal paso.—Anteayer cayó un jinete con su caballo en el caño que corre a la salida de la puerta de Andújar, quedando mal parados. Aquella salida de la población puede ser muy bien entrada al infierno, a juzgar por los peligros y tormentos que amenazan al que entra ó sale.

—Imitación.—Una conlega vió a acostumbrada firmar.—La muy triste condesa. Un día escribió a un colono que llevaba en arrendamiento algunas de sus tierras, y creyendo el buen labrador que seria uso y costumbre el firmar de aquel modo, puso al pie de la suya:—El muy triste Anton Alegre.

—Tonto.—Un caballero napolitano tuvo catorce desafos por sostener que el Tasso valia más que Ariosto. Herido mortalmente, aún sostenia su tesis, cuando le dijo su contrario: «Enhorabuena, citame el mejor pasaje de vuestro poeta y el peor del mio, los testigos decidirán.» Como he de hacerlo replicó el moribundo, si no ha leído a ninguno de los dos.

—Fugitivo.—El juzgado de la iz-

quierda llama por elictos a Flores Moreno, procesado por lesiones.

—Diálogo amoroso.—Mira, posa mia, a pesar de que eres mas que el no tener, te he de amar como fueras hermosa.—Y yo, a pesar de que si fueras hermosa, te he de apreciar como si fueras discreto.

—Subasta.—El quince del corriente se subasta en el juzgado de la izquierda de esta capital la casa número veinte y tres, calle del General San Martín, por el tipo de doc mil cuatrocientos cincuenta y tres reales.

—Efemerides.—Hoy.—Inundacion de Roma por las aguas del Tiber.—1420.—En esta fecha murió el rey D. Juan II a varias posturas que le habian hecho los procuradores en las Cortes de Valladolid el anterior.

—Caballería.—Ha sido robado en los dias un mulo en el sitio de la Puerta de los Frailes, término de Alcala de Henares.

—Rapto.—Se ha empezado el procedimiento en Montilla por rapto de la rora Sañudo por Antonio Morales, ignorando el paradero del raptor.

—Consejo.—El doctor D. Díaz dividuo de la sociedad protectora de la infancia, ha publicado algunas reflexiones acerca del peso de los niños como el medio mas seguro de conocer el estado de su salud.

«De todos los signos, dice, en un niño reconoce un niño bien constituido único infalible es el peso. El buen niño popular nunca se ha engañado. ¡Qué hermoso niño! se oye decir realmente! ¡Lo que pesa! ¡Si no se llevarle en brazos! ¡Apenas se puede tener! El peso del niño es de su salud: para saber el estado de la salud de un niño no hay que decir mas que dos cosas: lo que pesa y lo que pesa. Las madres no ban olvidar esto. Desde los seis meses los cinco meses un niño que no buena constitucion y que regularmente, aumenta de diez a cinco gramos por día. De los meses en adelante aumenta unos cinco gramos por día. A los cinco meses pesa el doble de lo que pesaba al nacer. A los diez y seis el doble de lo que pesaba a los cinco. Tal es la cifra exacta, dice el doctor Díaz, quien merma ó disminucion de peso normal debe llamar la atención de los padres. Por mucha que sea la vida, la vivacidad, la frescura, la gracia de un niño de pecho que no su verdadero peso, ó cuyo peso no sigue la progresion normal, debe observarse y vigilado atentamente el niño de pecho cuyo peso va disminuyendo, está enfermo ó tiene gérmenes de una enfermedad. El niño no puede responder si se le pregunte lo que tiene, pero la balanza responderá por él.»

—Consumos.—En Horadada se ha acordado arrendar los consumos para cubrir el déficit del presupuesto.

—Es grave.—Hé aquí un caso ocurrido recientemente en Bruselas acredita lo macho que se debe tener en las tentativas de volver a los individuos asfixiados por sumergidos. Un hombre que se cayó al estanque Charleroi de dicha ciudad, no pudo extraído sino después de un largo tiempo.

—Consumos.—En Horadada se ha acordado arrendar los consumos para cubrir el déficit del presupuesto.

—Es grave.—Hé aquí un caso ocurrido recientemente en Bruselas acredita lo macho que se debe tener en las tentativas de volver a los individuos asfixiados por sumergidos. Un hombre que se cayó al estanque Charleroi de dicha ciudad, no pudo extraído sino después de un largo tiempo.

—Consumos.—En Horadada se ha acordado arrendar los consumos para cubrir el déficit del presupuesto.

—Es grave.—Hé aquí un caso ocurrido recientemente en Bruselas acredita lo macho que se debe tener en las tentativas de volver a los individuos asfixiados por sumergidos. Un hombre que se cayó al estanque Charleroi de dicha ciudad, no pudo extraído sino después de un largo tiempo.

—Consumos.—En Horadada se ha acordado arrendar los consumos para cubrir el déficit del presupuesto.

—Es grave.—Hé aquí un caso ocurrido recientemente en Bruselas acredita lo macho que se debe tener en las tentativas de volver a los individuos asfixiados por sumergidos. Un hombre que se cayó al estanque Charleroi de dicha ciudad, no pudo extraído sino después de un largo tiempo.

—Consumos.—En Horadada se ha acordado arrendar los consumos para cubrir el déficit del presupuesto.

—Es grave.—Hé aquí un caso ocurrido recientemente en Bruselas acredita lo macho que se debe tener en las tentativas de volver a los individuos asfixiados por sumergidos. Un hombre que se cayó al estanque Charleroi de dicha ciudad, no pudo extraído sino después de un largo tiempo.

—¿Qué ha dicho?... Quiero saberlo... Y como Miguel guardase silencio, añadió:—Ha dicho que me muero, ¿no es así? Miguel bajó la cabeza.—Estoy resignado,—dijo el baron,—pero quiero hacer testamento. A esta frase, Miguel sintió calofríos.—Quiero restituir la fortuna que he robado a mi tía y a mi primo. Miguel sintió que se le erizaban los cabellos; pero afortunadamente, Pablo Salbris entró y le tranquilizó con una mirada que queria decir:—Siempre nos sobrará tiempo para hacer desaparecer el testamento. Pero estaba dispuesto que ni Pablo Salbris ni Miguel tuviesen tiempo para continuar sus criminales intentos... En aquel instante fué cuando se sintió una detonacion formidable, tembló la tierra, bramaron las aguas

mediando en sus rodillas un precioso niño de diez y ocho meses, de cabellos rubios como el oro. Los dos esposos reprendieron cariñosamente a la abuela, que acostó a su nieto y se retiró despues a su habitación. Los dichosos jóvenes permanecieron aun largo rato al amor de la lumbre olvidando las horas, hasta el punto de que los primeros rayos del sol les sorprendieron sentados uno frente de otro y con las manos enlazadas. Habian hablado de todo y de todos durante aquel tiempo; del noble y generoso príncipe Maropouloff que acababa de casarse con una rica heredera de Moscovia; de la Sra. Coqueluche y del viejo saltimbanqui, retirados al Misraí, en situación bastante desahogada; del asistente de abogado, el jorobado Castillon, a quien Sin Suerte habia facilitado los medios de comprar el bufete de su principal; del excelente hércules que

ber tomado posesion de la inmensa fortuna que le habia restituido su primo el baron de Neuville por medio de un testamento otorgado la víspera de su muerte. Dos años habian pasado desde los acontecimientos ocurridos a orillas del lago de los Cuatro Cantones; dos años fructuosamente aprovechados por el que habia llevado durante tanto tiempo el nombre de Sin Suerte, y que hoy es un gran escultor premiado con medalla de honor en la esposicion. El departamento a que perteneció la municipalidad de San Martín de los Campos, le habia ofrecido la diputación; pero el conde habia contestado que queria vivir retirado y consagrarse enteramente a su arte. Su anciana madre vivia todavía. La noche de que hablamos, Bastienquet, que ya solo se llamaba la condesa de Neuville y que habia abandonado el teatro, halló a su madre política todavía levantada y

del lago y se cubrieron de espaldas. En aquel supremo instante cuando la avalancha se desprendió de la cuspide de la montaña, se plomó sobre el chalet y lo aplastó bajo su inmensa mole. Al amanecer, los habitantes de los pueblos y caseríos inmediatos bajaban aun en desenterrar el let sepultado bajo la avalancha. Tres hombres estaban a su frente y dirigian los trabajos; los tres risienses, como se les llamaba en el país, es decir, Sin Suerte, el príncipe Maropouloff y Gorgojó. La casa de madera habia sido totalmente aplastada, y los tres escombros sacaronse dos cadáveres y un hombre vivo todavía, pero cuyo cuerpo era todo una llaga, que habian caído sobre él las vigas del techo, quebrándole los brazos y las piernas. ¡Cosa extraña! los dos hombres estaban buenos y sanos antes de la noche.



Setiembre. 2184  
Han ingresado en el mismo. 71

Total. 2255

Bajas. 6

Han fallecido en Setiembre. 2

Borrados por falta de pago. 4

Sujetos á pago en Octubre. 2249

Córdoba 30 de Setiembre de 1873.—  
Manuel Casañez.

**PRIMERA CASA DE SOCORRO.**

MES DE SETIEMBRE.

Total general.	2184
Niños.	17
Niñas.	8
Mujeres.	7
Hombres.	1
Curados.	42
Aliviados.	19
Muertos.	16
Pasados al hospital.	5
Totales parciales.	70

Se han practicado 10 operaciones de cirugía menor.

Han predominado en este mes las fiebres catarrales y algunas exantemáticas y catarras pulmonales.

**Boletín religioso**

Hoy.—Santa Brigida, vídua.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la ermita de San Juan de Letran, por Doña Dolores Fernandez en sufragio de Doña Brigida Laguna.

—Quinto día de novena á Ntra. Sra. del Rosario, en la Iglesia del exconvento de San Pablo, á las oraciones.

—Ultimo día de novena á Nuestra Sra. del Socorro, en su ermita, al toque de oraciones.

—Todas las noches del mes corriente se celebrarán en la ermita de Nuestra Sra. de la Anorra los piadosos ejercicios dedicados á Ntra. Sra. del Rosario, dando principio despues de oraciones.

—Los asociados á la Corte de Maria

visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Concepcion, en San Francisco.

**Espectáculos.**

**TEATRO DEL RECREO.**

Gran funcion para hoy.—1.ª Sinfonia.—2.ª La zarzuela en dos actos, *El postillon de la Rioja*.—3.ª La aplaudida zarzuela en un acto, *Bazar de novias*. A las ocho y media.

Entrata, 3 rs.

**Correo de ayer.**

**Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.**

Madrid 6 de Octubre de 1873.

Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

Desde hoy empiezo mis correspondencias para no ser interrumpidas ningun dia, y conste que este compromiso no solamente lo establezco con V., sino con los apreciables lectores a su DIARIO, á quienes considero en lo mucho que valen y agradezco las atenciones que les merezco.

El primer asunto importante que asalta á nuestra vista es el viaje del Ministro de Ultramar á la Habana y Puerto Rico. Comprendo que en otra ocasion fuera de gran resultado este viaje para los intereses de España; pero hoy dominada la guerra, aunque no vencida, lo que interesa es mandar el número de hombres necesario para acabar con los enemigos de nuestra patria, los que no solo son aquellos que están con las armas en la mano, sino los que intrigan y conspiran dentro de las poblaciones y pacíficamente: al mismo tiempo lo que hace falta es que las autoridades que se manden sean probos y agenos á toda lucha política, y levanten el espíritu patrio y el amor á la Península. Por otra parte, si el actual Ministro de Ultramar fuera uno de esos hombres políticos de gran talla y prestigio, que al presentarse llevara con su nombre el restablecimiento de la confianza y de

la tranquilidad pero el Sr. Soler y Plá, persona dignísima, de vasta instrucción, no tiene esa importancia y ese prestigio, que solo se adquiere con el tiempo, y por lo tanto creemos completamente inútil dicho viaje.

Anoche estaban los carlistas de Madrid, muy disgustados, por la disidencia ó mas bien ruptura entre D. Carlos y Cabrera. Si esto se confirmara, indudablemente la guerra civil tomaria otro giro bastante favorable á los intereses de España y de la libertad. Hoy, segun mis noticias, se celebrará una reunion de algunos carlistas importantes, para tratar acerca de la linea de conducta que deben observar en vista de la actitud de Cabrera.

En el consejo de Ministros no ha ocurrido nada de importante.

*El corresponsal.*

En la parte oficial de la *Gaceta* del 6 se publican las noticias siguientes:

Cataluña.—La faccion que amenazó el pueblo de Aytona fué alcanzada por la columna del Coronel de Calatrava en Soleras, desde donde se defendió, ocupando la iglesia y varias casas, de las que fué desalojada y puesta en precipitada fuga por distintas direcciones, perseguida por dos columnas. Noticias autorizadas aseguran que el ex-Infante D. Juan, padre del Pretendiente, ha entrado de Francia por Campredon, el dia 2 con Saballs, dirigiéndose por San Quirre y Prast de Llusanés. Les persigue el Brigadier Reyes con tal actividad, que la columna entró en San Juan de las Abadesas media hora despues que aquellos. Dicen que trae la misión de arreglar las diferencias que hay entre Saballs y don Alfonso.

Valencia.—Segun manifiesta el General en Jefe, el vapor *Fernando el Católico* seguido de una goleta inglesa, se hallaba ayer mañana á ocho millas frente al puerto de Aguilas, con rumbo á Levante. La fragata *Tetuan* salia de Garrucha acompañada de buques extranjeros.

Aragon.—La Guardia civil de Teruel ha practicado un reconocimiento en la venta de Venzuela, y hallado 4.000 cartuchos de varios sistemas.

El teniente Coronel Rodriguez, Jefe de la columna, manifiesta que ayer, á

las doce, marcharon hacia Herves las facciones de aquella comarca en completa desmoralizacion entre sus Jefes y Oficiales.

Provincias Vascongadas y Navarra.—El General en Jefe pernoctó el 5 en Puente la Reina.

La *Gaceta* del 6 no contiene ninguna disposicion de interés general.

De la *Gaceta* de Madrid y de la *Correspondencia de España* copiamos las noticias y partes siguientes:

—El *Figaro* de Paris afirma hallarse entre los insurrectos de Cartagena los miembros de la Commune francesa Luciano Combatz, director que fué de telégrafos, Bonnaure, jefe de la artillería, Gomer, general de uno de los cuerpos de ejército comunista, Borgeller, segundo de Cecilia, el americano Price y el italiano Seffani, internacionalista, y pide á la Europa conservadora apague este foco de incendio socialista.

—Hemos recibido una carta fechada ayer en Cartagena y firmada por don Alberto Arana, titulado presidente de la junta soberana de salvacion de Cartagena, rogándonos hagamos constar que ninguno de los individuos de dicha junta que allí residen ha firmado manifiesto alguno ni ha sido consultado para ello, y por consiguiente, es apócrifo el que han publicado algunos periódicos atribuyéndole aquella procedencia.

—Ante el temor de que los insurrectos desembarcados en Garrucha y Vera fueran de nuevo á Aguilas, el vecindario de esta poblacion huyó casi todo. Creíase que llegarían por tierra á saber que por el temporal no pudieron embarcarse y se vieron obligados á pasar todo el dia 4 en la playa. El mal estado de la máquina de la *Tetuan* impedía la acelerada marcha de los buques, que solo navegaban tres millas por hora.

—No resulta exacta segun aseguran personas procedentes de Cartagena, la noticia que circuló respecto al fusilamiento por los insurrectos del teniente coronel de Mendigorria, D. Pedro del Real.

Imprenta del DIARIO DE CÓRDOBA.

Flora... y considerándosele como muerto al verle fuera, se le hubiera aban... por completo si el médico en... su socorro no hubiera perseverado... dos horas próximamente en... esfuerzos para reanimar aquel su... cadáver. El éxito fué satisfacto... al cabo de este tiempo, y a desgracia... debe su vida á la laudabilísima... constancia del facultativo.

—A la vista.—Hasta el diez y ocho del corriente se halla de manifiesto en... el repartimiento general... de consumo de aquel distrito muni...

—Tierra.—En las casas consistoriales de esta capital se subasta el dia... de la actual una suerte de tierra... situa en el partido de las Alca... término de Lucena, y por el... de treinta y tres noventa y tres... y noventa y cinco céntimos.

—Obra notable.—La coleccion ca... editorial de Madrid y Navarra ac... dar á luz un nuevo libro del... Santa y fecundo poeta Don Antonio... acañez de la España tan... reputado por sus anteriores produ... Titúlase *Trovas castellanas*, y es... en alto grado interesante por concurrir... el á las características propias de... composiciones rigurosamente líric... y los de los poetas alemanes, cuyo... sentimiento y estilo ha popularizado... entre nosotros con tanta fortuna el... malogrado Brequer. Así es, que cre... en lo muy adecuado para los jóven... en general y para las señoras y... compositores músicos en particu... por su vaguedad poética y por sus... peculiares propias del... no dudamos en recomendarlo... altamente, seguros de que en cuanto... sea conocido, alcanzará toda la voga... que se merece. Formó un tomo en octavo, elegantemente impreso en buen... papel, edicion de lujo. Precio: ocho rs. en Madrid; diez en provincias. Los... pedidos á los señores Medina y Navar... Rubio, 25, Madrid.

SACRAMENTAL  
de la Purísima Concepcion.

Resumen general de altas y bajas que ha tenido esta asociacion en el mes proximo pasado Setiembre. Existencia de asociados en 1.

Resumen general de altas y bajas que ha tenido esta asociacion en el mes proximo pasado Setiembre. Existencia de asociados en 1.

**MERCADOS.**

**Bolsa de Madrid.**

Cotizacion oficial del 6 de Setiembre.

Consolidado, 46,35.

Deuda del personal, 00,00.

Bonos, 53,00.

Acciones del Banco de España, 153,00.

**Córdoba.**

Trigo de 34 á 38.

Cebada, de 22 á 25.

Habas de 25 á 27.

Garbanzos, de 30 á 32.

Alpiste, de 14 á 15.

Acetate en los molinos, á 33.

Idem id. en la ciudad, á 40.

Mais de 13 á 14.

Alberjones 26 á 28.

Alpiste de 50 á 60.

Carne de vaca á 16 cuartos libra.

Id. de carnero á 22.

Jabon blando, á 16 cuartos libra.

**Sevilla.**

En la Alhóndiga.—Trigo de 38 á 44. Cebada de 24 á 26. Habas de 23 á 28. Aceite de 35 á 36 á 42.

**Jerez.**

Trigo de 37 á 40. Cebada de 26 á 28. Habas de 41 á 42. Aceite de 35 á 37.

**Málaga.**

Trigo de 37 á 45. Cebada de 26 á 27. Habas de 34 á 42. Aceite de 35 á 45.

**Granada.**

Trigo de 31 á 35. Cebada de 23 á 25. Habas de 28 á 30.

**CORREOS.**

**ENTRADAS.**

De Madrid y su carrera á las 12 y 41 minutos de la tarde.

De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la raya á la una y 40 minutos de la tarde.

De Málaga y su carrera á la una y 31 minutos de la tarde.

De los pueblos de la sierra á la una de la madrugada.

**SALIDAS.**

Para Madrid y su carrera á las dos y 23 minutos de la tarde.

Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la raya á las dos y diez minutos de la tarde.

Para Málaga y su carrera á las 2 de la tarde.

Para los pueblos de la sierra á las doce de la noche.

Horas de recoger la correspondencia.—A las diez y 30 minutos de la mañana, doce de la tarde y diez de la noche.

**FERRO-CARRILES.**

**De Córdoba á Madrid.**

Habrán dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2 y 25 minutos de la tarde, y llegará á Madrid á las 6 y 5 minutos de la mañana. De Madrid saldrá á las 12 y 41 minutos de la tarde. El otro tren saldrá de Córdoba á las 8 y 48 minutos de la noche. De Madrid saldrá á las 7 de la mañana y llegará á Córdoba á las dos de la madrugada.

Precios: en primera clase 212 rs. 25 céntimos; segunda clase 164 rs. 50 céntimos; tercera clase 104 rs.

**De Córdoba á Sevilla.**

Habrán tres trenes diarios. El primer tren sale de Córdoba á las 6 y 55 minutos de la mañana y llega á Sevilla á las 12 y 35 minutos de la tarde. Sale de Sevilla á las 6 de la mañana y llega á Córdoba á las 12 del día.

El segundo tren sale de Córdoba á las 2 y 10 minutos de la tarde, y llega á Sevilla á las 5 y 35 minutos de la misma. Este tren conduce directamente á Cádiz. De Sevilla sale á las 10 y 15 minutos de la mañana y llega á Córdoba á las 4 y 40 minutos de la tarde. En este tren se puede venir directamente de Cádiz.

El tercer tren sale de Córdoba á las 4 y 30 minutos de la tarde y llega á Sevilla á las 10 y 30 minutos de la noche. De Sevilla sale á las 5 y 35 minutos de la tarde, y llega á Córdoba á las 11 y 35 minutos de la noche. Precios de Córdoba á Sevilla y viceversa. Primera clase, 63 reales. Segunda clase, 47 reales 25 cént. Tercera clase, 28 rs. 50 céntimos.

El primer tren solo tendrá lugar los martes, jueves, sábados y domingos; y el tercer tren los lunes, miércoles, viernes y domingos.

**De Córdoba á Málaga.**

Habrán un solo tren diario, que conduce el correo. Saldrá de Córdoba á las dos de la tarde, y llegará á Málaga á las 8 y 47 minutos de la noche. De Málaga sale á las 7 de la mañana, llegando á Córdoba á las 4 y 49 minutos de la tarde.

Precios de Córdoba á Málaga y viceversa. Primera clase, 102 rs. Segunda clase, 76 rs. 60 cént. Tercera clase, 46 rs. 40 cént.

**De Córdoba á Belmez.**

Habrán dos trenes diarios: uno misto y otro de mercancías. El misto saldrá de Córdoba á las tres y 45 minutos de la madrugada, y llegará á Belmez á las 8 y 37 minutos de la mañana. De Belmez saldrá á las 5 y 26 minutos de la tarde, llegando á Córdoba á las 10 y 18 minutos de la noche.

El de mercancías sale de Córdoba á las 5 y 30 minutos de la mañana y llega á Belmez á las 11 y 29 minutos. De Belmez sale á las 1 y 30 minutos de la tarde, y llega á Córdoba á las 7 y 29 minutos de la noche.

Por esta linea puede seguirse hasta Almorechón, donde empalma con la de Extremadura.

**Servicio de carruages a las aguas de Villaharta.**

Desde el dia 14 del corriente mes, á las 4 de la mañana, saldrá los jueves de todas las semanas de la plazuela de Capuchinos, núm. 6, un elegante y cómodo carruaje que hará su viaje á las aguas de Villaharta y demás puntos del trayecto, regresando á esta capital al siguiente dia de su llegada á aquel pueblo. Los billetes se espenderán en la expresada casa á precios convencionales, en relacion al número de pasajeros que se reuna para cada expedicion, y se abonarán 4 reales por cada arroba de peso de equipage que esceda de 30 libras.

**COSARIOS.**

Nota de las Posadas en que peran los cosarios de los pueblos que se expresan.

ADAMUZ.  
Diego Ramos.—Pulla.  
Alonso Diaz.—Yervas.

ALDRA DE QUINTANA.  
Francisco Gimenez.—Potro.

ALMADEN.  
José Lopez.—Madera.

ANTEQUERA.  
Francisco Perez y Fernando Perez.—Potro.

ANORA.  
Miguel Sanchez.—Santa Marta.

BAENA.  
Isidro Colodrero.—Potro.

**BELALCÁZAR.**  
Alejandro.—Merced.

**BELMÉZ.**  
Manuel Gonzalez.—Nueva San Pablo.

**BUJALANCE.**  
Francisco Roman y José Leon.—Nueva de San Pablo.

**CABEZA DEL BURY.**  
Salvador Bejeno.—Santa Marta.

**CASTRO DEL RIO.**  
Juan Hidalgo.—Pulla.  
Francisco Maria Carpio.—Pulla.

**CARLOTA.**  
Juan de la Cruz.—Nueva de San Pablo.  
Francisco Venancio.—Potro.

**CARPIO.**  
Antonio Adán.—Nueva San Pablo.  
Fidel Charquero.—Santa Marta.

**DOÑA MENCIA.**  
Francisco Navas.—Potro.  
Dos TORRES.  
Isi Joro Molina.—Santa Marta.

**ECIJA.**  
Salvador Dieguez.—Madera.

**ESPEJO.**  
José Castro.—Nueva San Pablo.  
Cristobal Mollado.—Santa Marta.

**ESPIEL.**  
Concepcion Mascaraque.—De la Merced.  
FERNAN-NÚÑEZ.  
Martin Carranc.—Tiro.  
Juan Serrano.—San Rafael.

**FUENTE OBEJUNA.**  
Juan Maria.—Nueva San Pablo.

**HINOJOSA.**  
Estevan Jurado.—San Andrés.  
Juan Murillo.—Santa Marta.  
Antonio Diaz.—Id.

**LUCENA.**  
Julian Alba.—Madera.

**MONTALVAN.**  
Francisco Guadix.—Pulla.  
Cristobal Mariscal.—Id.  
Fernando Perez.—San Antonio.

**Mariano Galvez.—Potro.**  
SAN SEBASTIAN.  
Francisco Sanchez.—San Rafael.  
José Crespo.—Id.

**TORRE CAMPO.**  
Francisco Lopez.—Santa Marta.  
VILLAHARTA.

**Miguel Rivera.—Nueva San Pablo.**  
VILLANUEVA DE CÓRDOBA.  
José Muroiano.—Yervas.  
Gerónimo Asencio.—Id.  
Juan Romero.—Id.

**VILLANUEVA DEL DUQUE.**  
Cesáreo Luque.—Yervas.  
VILLAFRANCA.  
Manuel Adamuz.—Yervas.  
VILLA DEL RIO.

**Pedro Moyano.—Santa Marta.**  
José Rael.—San Andrés.  
VISO.  
Manuel Ramirez.—Santa Marta.

**MONTILLA.**  
Domingo de Mora.—Pescadería, calle de la Cara, 25.—En Montilla, Posada de S. Francisco.

**CAMPANADAS**

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurra el mismo.

Catedral, 4.—S. Pedro, 2.—S. Andrés, 3.—S. Lorenzo, 5.—Santa Maria, 5.—San Nicolás de la Villa, 6.—S. Miguel, 7.—Compañía, 8.—S. Juan, 9.—Agerquia, 40.—Santiago, 41.—Magdalena, 42.—Espiritu Santo, 43.—S. Basilio, 44.—Merced, 45.

Para los incendios en des poblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la Villa, Salvador, Santa Marina y San Andrés, cuyas tres campanadas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquela.

**FRANQUEO**

de la correspondencia.

CARTAS para el interior de las poblaciones. Donde está establecido, hay que poner un sello de 5 céntimos de peseta, sea cualquiera su peso, y por esto no se pagará el cuarto llamado del cartero.

Para todos los pueblos de la Península 6 islas adyacentes. El franqueo es obligatorio. Un sello de 40 céntimos de peseta por cada quince gramos.

Certificados.—Ademas de los sellos de franqueo otro de 50 céntimos de peseta.

Para Cuba y Puerto Rico.—Un sello de 25 céntimos de peseta por cada diez gramos.

Certificados.—Además del franqueo un sello de una peseta.

Para las islas Filipinas.—Un sello de 25 céntimos de peseta por cada diez gramos.

Por los vapores ingleses.—Un sello de 5 céntimos peseta de por cada 10 gramos.



40 AÑOS de existencia. CAPSULAS DE RAQUIN. APROBADAS por la Academia de Medicina de Paris. EXTRACCIÓN DE LA RELACION APROBADA POR UNANIMIDAD POR LA ACADEMIA.

VERDADERO TE DE LA CHINA. MEZCLA DE CINCO CLASES. SIN RIVAL EN AROMA, FUERZA Y COLOR.

Paquetes de 8 onzas, para 80 tazas, 10 rs.—Id de 4 onzas para 40 tazas, 5.—Id. de 2 onzas para 20 tazas, 2 y 50 céntimos. DEPOSITO GENERAL EN LONDRES, Baker Etc. Baker.—55 Great Twer s. E. C.

Depósitos en Córdoba, Sres. D. Antonio Carrasco, calle Ayuntamiento número 10, y D. Benito Miota, Paraiso 5. Nota.—Recomendamos muy particularmente las instrucciones que para hacer le té acompañan á cada paquete.

Facultad de Farmacia de Sevilla.

Enseñanza libre. El Excmo. Ayuntamiento de esta capital, en sesión del 5 del corriente, acordó la creación de una Facultad Libre de Farmacia costeada á sus expensas y ajustada en un todo á lo que referente á estos establecimientos previene el decreto de 14 de Enero de 1829 y circulares subsiguientes sobre libertad de enseñanza.

Fonda de las Cuatro Naciones.

En el piso principal del café del Recreo se acaba de abrir con este nombre una gran fonda con muchas y buenas habitaciones, cómodas y perfectamente ventiladas y amuebladas dignamente.

INTERESANTE PARA VESTIR.

El dueño del nuevo Establecimiento de paños situado en la calle del Ayuntamiento núm. 11, acaba de recibir un magnífico surtido de géneros del reino y extranjero, el que espenderá á precios sumamente baratos, por permitírsele las innumerables compras que hace en este ramo.

LOS GÉNEROS SON LOS SIGUIENTES: Un gran surtido de cortes de pantalon de invierno, los que se espenderán desde el ínfimo precio de 24 rs. hasta 48.

Accite de Adamúz por cuenta del cosechero.

Clase superior.—Precios arreglados. En la calle de San Pablo número 2, queda abierto al público un despacho de dicho artículo, sirviéndose también á domicilio de una arroba adelantada, con toda puntualidad, á los que gusten favorecerlo con sus pedidos.

KENNISA

QUITA INSTANTANEAMENTE EL DOLOR DE MUELAS.—Como preservativo, ejerce su acción purificando las enjías y los bucos del SARRO, producto de la descomposición de las sustancias alimenticias, germen corruptor, origen del mal.

En Córdoba, don Braulio Tierno, y Farmacia de don Francisco Avilés.

Venta. Se vende una carretela familiar, en buen uso en el taller de carruajes de Jesús María darán razon. 6=5

Carruajes. Se vende una bonita Victoria y un Bret montado en ballestas, en precio sumamente arreglado. Tejaros núm. 3, darán razon.

Los incendiarios de Alba, novela histórica, por D. Antonio de San Martín. Forma un tomo de mas de 270 páginas, encuadernado en rústica y su precio es 4 rs. en la librería del «Diario de Córdoba.»

Aviso. Desde el día se encuentra abierta en la calle de la Muela núm. 2, una agencia de mozos de servicio de todas clases, sexos y edades, amas de cría, arrendamientos y ventas, etc. etc. Horas de despacho de 7 á 9 de la mañana y de 4 á 5 de la tarde.

Novelas completas por cuatro reales.

- «La Corte del Rey bandido», novela histórica original de D. Antonio de San Martín. «Los Incendiarios del Alba», novela histórica por D. Antonio de San Martín. «La Gente de Media noche», novela de costumbres por D. Ramon Ortega y Frias.

Mantecas frescas de Hamburgo y del Reino: se han recibido en la droguería de Antonio Carrasco, Ayuntamiento núm. 10.

Coche de Espiel á Alcaracejos.

Se halla establecido un carruaje entre estos dos puntos en combinación, el con ferrocarril de Belmez, el cual hará sus viajes saliendo de Espiel los días pares, á la llegada del tren y de Alcaracejos los impares á las doce del día.

Subasta. En subasta es trajudicial, que deberá verificarse en la Notaría de D. José Sanchez Guerra, calle Carreteras núm. 1, de 11 á 12 de la mañana del domingo 12 del actual, se arrienda el molino acedero nombrado de la Alpechicera, situado en el barrio del Matadero de esta ciudad, bajo el tipo y condiciones que resultan del pliego que se halla de manifiesto en dicha Notaría. 6=2

Arrendamiento. El de una tienda de nueve metros de larga, estantería cristallada, en muy buen estado, con tres á cuatro luces de gas, dos huecos de puertas y uno mas de á parador ó mostruario y un bonito gabinete: en la calle de Prim número 19 y en la sombreretería de las tres B B darán razon. 6=2

Anuncio. Quedan establecidas desde el día en la calle del Marqués del Villar, número 4, clases de repaso en las asignaturas de segunda enseñanza, así como instrucción primaria elemental y superior, bajo la dirección de un profesor competente autorizado con los títulos de Bachiller y profesor de instrucción primaria, el cual ha sacado á sus discípulos en los cursos anteriores con buen éxito y aprovechamiento, á precios módicos y convenientes. 6=2

Venta de madera. Por su primitivo dueño se vende en la calle de las Parras casa número 12: las hay de pino, álamo negro y castaño, cortada en Enero del 72 en la hacienda del Badoño. También se tallan de vent; en dicha hacienda una suerbe de castañar con 300 matas de 18 años y 400 álamos negros. 41=2

Venta de una finca de garrotes nuevos.

A voluntad de su dueño, libre de todo gravamen y en el término de Aguilar, se vende la suerte conocida del Manchón del cortijo de Juv. Blanco, con unos 5000 plantones de quince á diez y seis años, que están todos bajo un alínde, y lindan con el camino de la campaña, olivares de los herederos de don Tomás Heredia tierras de don Juan Gutiérrez y otros linderos.

Las personas que les acomode la adquisición de dicha finca, podrán avistarse para tratar de ella y enterarse del precio y condiciones de la venta con Don Manuel Carrasco y Luque, que vive en Córdoba calle de Prim número 11, antes del Arce Real. 19 9

Instrucción primaria.

Desde el primero de Octubre próximo quedará abierta en la calle de Céspedes número 6, parroquia de la Catedral, una clase de párhulos y otra elemental, ampliada con las asignaturas de Geografía, Historia de España, Geometría y Dibujo, bajo la dirección del profesor de instrucción primaria interino que ha sido en la escuela de párhulos de la Normal de esta capital, Don Rafael de Galvez y Galeote, auxiliado por otro distinguido profesor. Asegurando á los señores padres de los alumnos que le honren en su confianza que la educación, tanto moral como científica, estarán en perfecta armonía con los principios católicos. 6=6

Gran bazar de camisería y ropería, San Fernando 27.

En este acreditado establecimiento acaba de recibirse un bonito surtido de géneros del Reino y extranjeros, y especialmente en holandas, percales, cretonas y telas de novedad para camisas de caballero. Muchas y elegantes telas para trajes, propios de la estación, como «redones castreños», moaré, satinas y patenes. Surtido general de prendas; hechas como polonesas cazadoras, pantalones, chalecos, etcétera; capas á la madrileña y jerezapas, con embozos de buen gusto, é precios muy arreglados.

Primera y segunda enseñanza.

En la calle de Comedias número 23, quedan abiertas desde primero de Octubre clases de instrucción primaria elemental y superior, de latín, matemáticas y algunas otras asignaturas de segunda enseñanza, á cargo la primera de Don Francisco Cantuero, profesor que ha sido del colegio politécnico de San Rafael, y las demás á cargo de antiguos y acreditados catedráticos, bajo la dirección del Phro. Don Rafael Cantuero Sanchez, quien ofrece á los señores padres de los alumnos que le honren con su confianza, la seguridad de que tanto la educación moral como la científica, ha de estar en perfecta armonía con los principios católicos.

Interesante. Gran depósito de sogas de Cyperus, invento de Mr. Guillermo Capenberg.

En la casa número 59 calle de la Concepcion se venden de todos tamaños y gruesos, torcidas y trabajadas con el mayor esmero; salen más económicas que las de esparto por su duración. 6=5

Pegujares. Se dan tierras para ellos en el cortijo de Moroquill, ó sea en terrenos conocidos por Cuevas altas y Aguilaro. Para tratar en la Plazuela de S. Pedro, núm. 3. 10=10

Santa Bárbara.

Nuevo colegio de segunda enseñanza y de preparación para carreras especiales, que se abrirá en Sevilla el 1.º del próximo Octubre, bajo la dirección de Gefes y oficiales retirados del extinguido cuerpo de Artillería, admitiéndose alumnos internos, medio-pensionistas y externos. La instrucción urbana, moral y científica que los educandos reciban, el esmerado trato en alimentos y demás usos ordinarios de la vida, y las condiciones de la localidad, nada dejarán que desear para con la economía posible, prometer las mayores garantías en las circunstancias de la época actual.

Las personas que desean reglamentos y detalles pueden dirigirse á Don Luis Freyre, Comandante Capitán retirado de Artillería, Interventor del Colegio, calle del Garzo, núm. 19.

Vinagre. Se vende superior á doce reales arroba, en la calle Marmol de Bañuelos número 4.

Arrendamiento ó venta.

Se hace de la fábrica de jato situada en el Campo de San Antonio número 6, la contiene cuerdas, varias habitaciones bas de ceite, un departamento destinado á la elaboración de aquel artículo, huerto de una fanega de tierra con riego de agua y muchos frutales, la zona que le acomode, puede avistarse con su dueño que vive en la misma fábrica, viéndolo que por la capacidad que el edificio tiene, puede dársele cualquier aplicación.

Venta. Se venden un guarnición es negras para dos caballos en la calle de la Pierna número 10, podrán ver y tratar con su dueño.

Costurera. Se necesitan en la calle de Almonas informarán.

Anuncio. Una familia compuesta de cuatro individuos, todos mayores de 20 años, necesitan un arrendamiento desde el día una casa en punto de esta capital, 6 media con vistas á la mar. En la del Viento núm. 2, se recibirá avisos.

EL TIMBRE.

LETRADOS, 4.

Bonifacio Campos y Compañía.

Camas inglesas ilustradas en nudos. 11. maqueadas de todas clases, ferrocarril, armas de fuego, pólvora, y objetos para cacería, baules y demás cosas para viaje. Herramienta para toda clase de labores, palas de hierro, carrillos de hierro, telas metálicas, crin vegetal, etc. etc. de varias clases, mecheros para utensilios de cocina y otros muchos de los.

Arrendamiento ó venta.

A voluntad de su dueño se arrienda de primero de Noviembre, ó se vende á plazos ó al contado) la hacienda de la y su molino acedero nombrado el Badoño distante una legua de esta capital por camino de ruedas; compuesta de mas de mil olivos y porción de estacas, 43 setos de castañar, 6 de alameda negra y pedazos de tierra de pinar, viña y de árboles frutales, dos huertos con muy abundantes de agua dulce, y á 3 de profundidad dos de ellos. La casa principal se compone de muy extensa con horno de pan cocer, albacenas, cuarto para el capataz, carpintería, tres habitaciones bajas, altas, cuadra para diez bestias, galeras corrales y patio grande con una perra. En la parte de arriba hay con 25 peñeros y descansad ro para s.s, pajar de 20 varas y granero de 12 ras, ahijadero con ahijaderas y corral el ganado de cerda.

Monte de Piedad.

ANUNCIO. Las subastas de ropas y alhajas pendientes de los empeños del mes de febrero de 1873, se efectuarán respectivamente en los días 6 y 13 de mes de febrero actual á las 10 de la mañana: en la subasta para conocimiento de los interesados del público. 6=5

Anuncio. D. Manuel y Gil, Licenciado en la Facultad de Medicina y Cirujía, ofrece su concepción en dicha Facultad. Recibe consultas en su gabinete calle Carnicerías núm. 8, á 4 de la tarde.

Anuncio. En los números 6863 al 6864 correspondientes al día 7 á el 12 de julio último se anunció la aparición de un cerdo sin dueño en la Campibuela nueva, pago de la baja, y siendo así que á esta fecha no se ha presentado quien lo reclama legalmente se anuncia de nuevo y se entregará justifico que lo perteneca, abonando al dueño.

Traspaso. Se hace el próximo San Miguel del huerto de San Pedro de Dios, para tratar de sus condiciones en el mismo día en la calle de Moraleja número 28, con Rafael Cerro ó su representante.

Acogidos. En el mes de agosto del cortijo denominado de San Pedro de Dios, se admiten acogidos para pastar. En el mismo puede tratarse.

Venta. La de dos caballos en perfecto estado de servicio del Sol número 12; pueden verse y tratarse.